

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 189/Lunes 27 de septiembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [¿Son las sanciones contra Irán una sofisticada guerra de sitio? \(Aljazeera.com\).](#)
- [La "prudencia imperante". \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de la Reflexión de Fidel *Si yo fuera venezolano* AFP/EFE/ANSA.](#)
- [Se pronuncia Chávez sobre últimas medidas tomadas en Cuba ANSA/NTX](#)
- [Líderes israelíes elogian declaraciones de Fidel AP/ANSA.](#)
- [Refiérese a medidas introducidas en la esfera económica en los últimos cuatro años AFP.](#)
- [Aluden a informaciones publicadas relativas al trabajo por cuenta propia DPA/EFE/AP/REU.](#)
- [Celebran 50 años de relaciones diplomáticas Cuba-China en Expo 2010 EFE.](#)
- [Pekín acoge primera muestra colectiva de arte contemporáneo cubano en China EFE.](#)
- [Uruguay considera bloqueo desmedido y agresivo DPA.](#)
- [Centro ortopédico cubano y centro humanitario de EE.UU. colaboraran en Belice EFE.](#)
- [Salvadoreños piden liberación de los Cinco EFE/AP.](#)
- [Rebota de Granma el artículo *Continúan los planes terroristas desde EE.UU* NTX/AFP.](#)
- [Trasmitirá la TV cubana testimonios inéditos de terrorista PL.](#)
- ["España: Cuba cumple, corresponde a la UE cambiar de política". AFP](#)
- [Plantea el PP a excarcelados que defenderá la política de firmeza de la UE EFE.](#)
- [Llega a Madrid otro ex detenido EFE.](#)
- [Palabras a la prensa extranjera de familiar de preso, tras marchar por calle de La Habana AFP.](#)
- [Reporta aumento del arribo de turistas extranjeros ANSA.](#)
- [Corporación rusa comunica trabajo conjunto con la Isla para la producción de níquel REUTERS.](#)
- [Presentan vinos argentinos en La Habana ANSA.](#)
- [Se espera alta participación en el XII Congreso Internacional Pedagogía 2011 XINHUA.](#)

ALJAZEERA.COM

22 de septiembre de 2010

QATAR

¿SON LAS SANCIONES CONTRA IRÁN UNA SOFISTICADA GUERRA DE SITIO?

Se podría argumentar que las sanciones que lidera EEUU contra Irán, Cuba y Corea del Norte o las israelíes contra Gaza son un tipo de guerra de sitio moderna.

Dallas Darling*

"Les arranqué la lengua y los derroté por completo y a los otros los aplasté, vivos aún, con los mismos estatutos de las deidades protectoras con que habían aplastado a mi propio abuelo Senaquerib[1][1], asesinado en Babilonia; en fin, un sacrificio fúnebre tardío por su alma. Di de comer con sus cadáveres, cortados en pequeños trozos, a perros, cerdos, aves Zibu, buitres, aves del cielo y peces del océano."

Este relato de la guerra de sitio y sus secuelas, hecho por el rey Asurbanipal[1][i], me vino a la mente cuando Irán calificaba recientemente las sanciones lideradas por EEUU en su contra como "patéticas", "actos confundidos" y como un intento de intimidar a su pueblo. Para algunos, fue sólo ayer que Irán era una posición de avanzada corporativa-militar del Imperio estadounidense.

Aunque el presidente Carter prometía "el derecho fundamental de todo ser humano a ser libre de la pobreza, el hambre, las enfermedades y la represión política", las tropas del Sha, armadas y entrenadas por la CIA, ametrallaban a los iraníes en la Plaza Jaleh. Después de ser asesinados y heridos cientos de inocentes, el Sha dio las gracias a EEUU por "ese avance a la democracia." (¡Un avance que devendría asedio sofisticado, tras la revolución islámica iraní!)

Así, cuando en 1979 el pueblo de Irán derrocó ese avance a la democracia al estilo estadounidense y en su lugar adoptó una república islámica, EEUU se negó a aceptar tal derrota; es decir, la pérdida de otra posesión colonial, y una democracia alternativa. EEUU no sólo ayudó a instigar la guerra Irak-Irán --1980-87-- y la Guerra de los tanqueros EEUU-Irán --1980-85--, sino que ahora está entrenando y armando a rebeldes y grupos terroristas dentro y fuera de Irán.

Aunque guerra de sitio significa el arte de capturar ciudades y fortalezas a través de un bloqueo parcial o total, seguido de una toma sistemática que incluye asaltos, guerra psicológica y propagación de enfermedades, ¿puede lo mismo aplicarse a las actuales sanciones sofisticadas, que básicamente sirven a los mismos fines?

En la antigüedad, la guerra de sitio por lo general se convertía en desconfianza y odio entre sitiados y sitiadores. Mientras los sitiados desarrollaban murallas reforzadas y obstáculos artificiales, sin hablar del profundo resentimiento, los sitiadores buscaban la dominación total con técnicas de ingeniería avanzada. Los ejércitos conquistadores construían máquinas de asalto en masa como arietes, torres de combate y catapultas. Si los zapadores, los baluartes, los escaladores, o la artillería fracasaban en quebrantar los accesos, los sitiadores podrían catapultar cadáveres o cuerpos decapitados sobre las murallas para propagar enfermedades. Flechas incendiarias para sembrar el pánico se utilizaban también. En algunos casos, hasta los ríos eran desviados para hacer morir de hambre y someter a los defensores. Si los sitiadores tenían éxito, el saqueo, el pillaje, la destrucción y la muerte se producían a menudo.

Se podría argumentar que las sanciones que lidera EEUU contra Irán, **Cuba** y Corea del Norte o las israelíes contra Gaza son un tipo de guerra de sitio moderna y civilizada, especialmente cuando se tiene en cuenta el resultado final: el sometimiento, la explotación y la supremacía. Durante años los **cubanos** han tenido que sufrir escasez de alimentos, medicamentos y tecnologías, junto con las restricciones de viajes.

Debido a las sanciones israelíes contra Gaza, el 80 % de las personas depende de la ayuda. Y mientras los niños sufren de malnutrición, ciertos alimentos y artículos de primera necesidad como medicinas, electricidad, material de construcción y piezas para las industrias están en la lista negra o prohibidos, como ahora en Irán.

Dado que suministros como el petróleo, piezas y ciertos alimentos y medicamentos --incluidos intercambios culturales y educativos e instituciones financieras y de inversión con fines de desarrollo-- se ven ahora afectados directa o indirectamente, ¿estaba en lo cierto un parlamentario iraní al afirmar que las sanciones que encabeza EEUU contra Irán son una declaración de guerra?

Después de todo, los sitiadores tienen que invertir enorme cantidad de proyectos, tiempo, recursos y dinero para planear y preparar sus ataques. Pero la guerra de sitio puede convertirse en un tiro por la culata, --al igual que las sanciones--, provocando que los ejércitos invasores se retiren y que incluso colapse la propia civilización de los sitiadores. Sin duda, la ingeniería que se ha mantenido en extensión de la guerra de sitio y el ingenio que se dedica a las sanciones, se podrían utilizar mejor en iniciar un diálogo abierto y hacer propuestas pacíficas a Irán.

EEUU en realidad podría aprender de la rica y diversa historia de Irán, específicamente en lo que respecta al rey Ciro, quien desplegó su ingenio contra las defensas amuralladas de Lidia. Él no tenía habilidades para el sitio y se habría visto forzado a retirarse, de no ser que un día se percató de un defensor de Lidia que bajaba de las murallas para recuperar su casco. Observó la ruta de regreso del soldado, cosa que hicieron, y se tomó la ciudad. Ciro trató a los lidios con misericordia, y Lidia se convirtió de manera voluntaria en una provincia persa.

Al oír esto, y debido a sus propios líderes corruptos y abusivos, cuando Ciro tendió un sitio a Babilonia, hubo muy poca resistencia entre la gente. Cuando entró, se colocaron ramas a sus pies, y Ciro proclamó la paz para todos los hombres, prohibió los saqueos, permitió la tolerancia religiosa y prometió el pago a los que habían sufrido bajo el régimen anterior.

Las sanciones lideradas por EEUU contra Irán no sólo son un tipo de guerra de sitio moderna para subyugar y homogeneizar a su pueblo, sino que por naturaleza entrañan represalias, y son muy hipócritas. Bajo el control de EEUU, el Sha se convirtió en el mejor cliente de EEUU, al comprar por más de 10 mil millones USD tecnología letal, incluidos misiles aire-aire, bombas inteligentes, y aviones cisternas --"de todo, menos la bomba atómica",-- según un funcionario del Departamento de Estado. Amnistía Internacional ha informado que el Sha presidió un aparato de policía secreta con cerca de 20 mil hombres, eliminó los tribunales civiles, mantuvo a 100 mil opositores políticos en la cárcel, y llevó a cabo más ejecuciones oficiales que cualquier otro país en el mundo.

Tras masacrar a manifestantes pacíficos en la Plaza Jaleh, embajadores del Sha preguntaron a Washington, en razón de su apetito por el terror lo siguiente: "¿Aceptaría cinco mil muertes? ¿Diez mil? ¿Veinte mil?". Las mismas preguntas deben ser planteadas hoy a propósito de las sanciones de muerte. ¿Pueden los arietes y las escaleras de asalto convertirse en iniciativas de paz y palabras de buena voluntad? ¿Pueden las torres de combate y los baluartes convertirse en embajadores, puentes de paz y entendimiento? ¿Puede ponerse fin a la ayuda a quienes atacan a rumbo y con bombas a civiles inocentes? ¿Cuándo serán eliminadas las flechas incendiarias que causan miedo y pánico, o los cadáveres catapultados sobre murallas, causando enfermedades? ¿No volverán a usarse jamás como armas de guerra los ríos que proveen de comer y beber a sedientos y hambrientos?

Trátese de la guerra de sitio de la antigüedad o de las sanciones modernas, sus fines siempre han sido los mismos: el deseo arrogante y autoindulgente de dominar y conquistar una ciudad, una fortaleza, o toda una nación. Pero al igual que observara y descubriera el rey Ciro, hay vías y avenidas mucho mejores para establecer la paz con justicia y seguridad.

A tres décadas de guerra de sitio moderna y sofisticada contra Irán, incluido el costo de miles de millones de dólares y miles de vidas, hay que preguntarse si EEUU y sus dirigentes políticos y militares aprenderán alguna vez esa valiosa lección.

***Dallas Darling.** darling@wn.com. Autor de *Políticos 501: Una Lectura de la A a la Z sobre Pensamiento Político Consciente y Acción, Ciertas Naciones por Encima de Dios: 52 Reflexiones Semanales Sobre Imperialismo Moderno, Militarismo y Consumismo, en el Contexto de la Visión Apocalíptica de Juan, y El Otro Lado del Cristianismo: Reflexiones sobre Fe, Política, Espiritualidad, Historia y Paz*. Es corresponsal de www.worldnews.com. Más sobre Dallas en: www.beverlydarling.com y wn.com/dallasdarling.

N. DEL TRAD.: [1][i] Asurbanipal (Ashurbanipal, o Assurbanipal), fue el último gran [rey de Asiria](#). Reinó entre el [668 a. C.](#) y c. [627 a. C.](#) Hijo de [Esarhaddon](#) y Naqi'a-Zakutu, es famoso por ser uno de los pocos reyes de la antigüedad que sabía leer y escribir. Durante su reinado, la escultura asiria alcanzó su apogeo, lo cual se aprecia en los palacios de [Nínive](#).

En el reinado de Asurbanipal, el esplendor asirio era evidente no sólo en su poderío militar, sino también en su cultura y las artes. Asurbanipal creó la biblioteca de Nínive, la cual fue la primera biblioteca que recogió y organizó el material de forma sistemática. En Nínive se recogió toda la literatura disponible en escritura cuneiforme en aquel entonces.

Cuando murió Sin-iddina-apla, el hermano mayor de Asurbanipal, éste último fue coronado príncipe en 672 a. C. Asurbanipal era impopular con la corte y los sacerdotes, por lo que se hicieron contratos con los asirios destacados, miembros de la familia real e inclusive reyes extranjeros, para asegurar la lealtad al príncipe. El rey Esarhaddon murió durante una campaña militar en [Egipto](#) en 669 a. C., por lo que Asurbanipal subió al trono, en parte gracias a la tenacidad de su madre Naqi'a-Zakutu.

Al igual que con muchos reyes asirios, los inicios del reinado de Asurbanipal fueron marcados por guerras incesantes. Luchó contra su hermano Shamash-shum-ukin, quien había sido coronado rey de [Babilonia](#) y que se había rebelado contra [Asiria](#). Babilonia estaba apoyada por una coalición de pueblos del sur de [Mesopotamia](#) y Egipto. A la postre, Asurbanipal reconquistó Babilonia, y desmembró la alianza en el vigésimo segundo año de su reinado. Instaló en Babilonia un gobierno títere bajo el mando del rey Kandalanu. Algunos antropólogos alegan que Asurbanipal y Kandalanu eran la misma persona. El rey asirio sometió también al [imperio Elamita](#), destruyendo a Susa, su capital, y conquistó gran parte de los territorios actualmente árabes.

En la última década de su reinado, [Asiria](#) estaba en paz, pero enfrentando un declive importante. La documentación de esos años es muy escasa; inclusive, no se tiene certidumbre sobre la fecha exacta de la muerte de Asurbanipal. Algunas versiones dicen que reinó durante 38 años, mientras que otras hablan de 42.

En cualquier caso, la muerte de Asurbanipal abrió la puerta a las catastróficas guerras fratricidas entre sus hijos Ashur-etil-ilani, Sinsharishkun y Sin-shumu-lishir; y entre ellos y el nuevo rey de Babilonia, [Nabopolasar](#). La popularidad de Asurbanipal es tal que su nombre es frecuentemente usado en los niños de comunidades asirias.

Traducido por: Pedro Ramón Pérez Silverio

POR ESTO! (Versión digital)

24 de septiembre de 2010

MÉXICO

LA “PRUDENCIA IMPERANTE”

Pedro Díaz Arcia

A veces siento vértigo cuando leo cifras sobre el crecimiento de los indicadores macroeconómicos de un país. Porque de inmediato me preguntó ¿cómo se reflejan en el nivel de vida de la población? ¿Cómo influyen en incrementar significativamente el empleo y elevar el gasto popular?

Cuando impregnados de optimismo volteriano creemos que todo marcha bien, tan sólo hay que dar unos pasos en la calle para percatarse que las estadísticas van por un carril y las necesidades del pueblo por otro.

El Conference Board, un grupo privado de Estados Unidos, señaló el jueves que los índices de “la actividad económica futura” crecieron ligeramente en agosto (0,3 por ciento) comparado con 0,1 por ciento en julio, según sus registros.

Como no sé exactamente a qué dimensión del veremos nos remite la información, cabe entonces la inquietud de cuánto habrá que padecer en el presente.

Lo real es que la cifra de trabajadores estadounidenses recientemente despedidos y que solicitan beneficios por desempleo aumentó la semana pasada por primera vez en más de un mes, según el Departamento de Trabajo.

Parece ser la tónica del momento en un mundo víctima de la irracionalidad en la producción y la contracción del consumo de bienes y servicios.

¿Continuidad o novedad?

En tanto, un interesante registro cronológico del Buró Nacional de Investigación Económica, radicado en Cambridge, Massachusetts, trazó el perfil de cuándo comenzó la crisis económica en el país, cómo se

desarrolló, el tiempo que duró y el feliz anuncio que llegó a su final.

Aunque existen diversas teorías sobre los diagnósticos y los certificados de defunción de una recesión, todo apunta a que el desempleo y el gasto del consumidor son como fieles que deciden la inclinación de la balanza a la hora de hacer definiciones.

Una valiosa conclusión a la que arribó Conference Board para "paliar" la desesperación de quienes no tienen trabajo y les peligran la seguridad del techo, es que si se produjera un nuevo descalabro en la economía, ésta sería una nueva recesión y no la continuidad de la que se inició en diciembre de 2007.

Es decir, los males serían los mismos y multiplicarían los tormentos de los mismos, pero con la diferencia que se trataría de una nueva epidemia, provocada, además, por similares incongruencias del sistema.

La "prudencia imperante"

Mientras los emporios empresariales mantienen en las arcas un fondo de 18,4 billones en efectivo u otros activos líquidos, como una señal de la "prudencia imperante", la actividad económica en Estados Unidos ha decrecido a partir del último trimestre de 2009.

Moraleja: Quienes desfalcaron al país cuentan ahora con mayores recursos financieros.

No obstante los indicios de una leve recuperación económica, los funcionarios de la Reserva Federal se mantenían vigilantes esta semana por si tienen que acudir a una nueva ayuda financiera.

Por esas paradojas de la política o veleidades del destino el presidente Barack Obama, que recibió un país envuelto en la mayor crisis económica desde los años 30, ahora tiene que defender el estímulo de 814,000 millones de dólares ante la crítica feroz de los republicanos.

En aquellas circunstancias la crisis "subprime" hizo que desaparecieran grandes empresas y provocó que el gobierno convirtiera a los bancos de inversión en instituciones comerciales, en la medida en que el sistema financiero amenazaba con desplomarse.

Los gobiernos y los bancos centrales de los países desarrollados colocaron unos 8,7 billones de dólares para rescatar el sistema financiero y reactivar la economía. En tanto, los países emergentes del G-20 destinaron más de 220 mil millones de dólares para apoyar sus economías.

¡La crisis vino del Norte!

¿Dónde radica el reino de la cordura?

¡Si realmente imperara la prudencia no tendríamos que pagar el alto costo que hoy nos desgasta!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 25 SET 2010 (AFP) - El líder cubano Fidel Castro llamó este sábado a los venezolanos a votar en las elecciones parlamentarias del domingo "aún bajo rayos y centellas", debido a las torrenciales lluvias que azotan a ese país, que han provocado ocho muertos, desaparecidos y derrumbes de viviendas.

"Si yo fuera venezolano, aún bajo rayos y centellas, lucharía hasta lo imposible para convertir el 26 de septiembre en una gran victoria", dijo el ex presidente cubano de 84 años, amigo personal del mandatario Hugo Chávez, en un artículo publicado en el sitio digital [www. Cubadebate.cu](http://www.Cubadebate.cu).

Ocho personas murieron y otras tantas están desaparecidas por las fuertes lluvias que afectan a gran parte de Venezuela desde el viernes y que tienen en alerta a las autoridades ante numerosos derrumbes y crecida de ríos.

Si fuera venezolano "me enfrentaría a las lluvias, y no permitiría que el imperio sacara de ellas provecho alguno; lucharía junto a vecinos y familiares para proteger a personas y bienes, pero no dejaría de ir a votar como un deber sagrado: a la hora que sea, antes de que llueva, cuando llueva, o después que llueva, mientras haya un colegio abierto", dijo Castro.

Los venezolanos votarán el domingo en unas elecciones legislativas que marcarán el retorno de la oposición al Parlamento, tras cinco años de monopolio oficialista, en una crucial jornada que medirá la adhesión a Chávez, 12 años después de su llegada al poder.

"Estas elecciones tienen una importancia enorme y el imperio lo sabe: quiere restarle fuerza a la Revolución, limitar su capacidad de lucha, privarla de las dos terceras partes de la Asamblea Nacional para facilitar sus planes contrarrevolucionarios", dijo Castro.

Agregó que Estados Unidos y sus aliados buscan "incrementar su vil campaña mediática y continuar rodeando a Venezuela de bases militares, cercándola cada vez más con las letales armas del narcotráfico internacional y la violencia".

"Si existen errores, no renunciaría jamás a la oportunidad que la Revolución ofrece de rectificar y vencer obstáculos", añadió el líder cubano, alejado del poder hace cuatro años por una grave crisis de salud.

LA HABANA, 25 SEP (EFE).- El ex presidente de Cuba Fidel Castro animó hoy a los venezolanos a acudir mañana a las urnas, a pesar de las intensas lluvias que afectan a Caracas y otras zonas del país, para lograr una "gran victoria" de la Revolución frente al "imperio".

"Les digo simplemente lo que haría si fuera venezolano. Me enfrentaría a las lluvias, y no permitiría que el imperio sacara de ellas provecho alguno; lucharía junto a vecinos y familiares para proteger a personas y bienes, pero no dejaría de ir a votar como un deber sagrado", señala Castro en la última de sus "Reflexiones".

También añade que "si existen errores" no renunciaría "jamás a la oportunidad que la Revolución ofrece de rectificar y vencer obstáculos".

En su nuevo artículo divulgado hoy en la web oficial "Cubadebate" y titulado "Si yo fuera venezolano", el líder cubano destaca que las elecciones parlamentarias que Venezuela celebrará el domingo "tienen una importancia enorme y el imperio lo sabe".

"Quiere (el imperio) restarle fuerza a la Revolución, limitar su capacidad de lucha y privarla de las dos terceras partes de la Asamblea Nacional para facilitar sus planes contrarrevolucionarios", advierte Castro.

A su juicio, el imperialismo pretende además "incrementar su vil campaña mediática y continuar rodeando a Venezuela de bases militares, cercándola cada vez más con las letales armas del narcotráfico internacional y la violencia".

Fidel Castro denuncia que los "enormes recursos mediáticos" del imperialismo se están volcando contra Venezuela "y la someten a un implacable bombardeo de mentiras y calumnias contra el Gobierno Revolucionario Bolivariano".

"Si yo fuera venezolano, aún bajo rayos y centellas, lucharía hasta lo imposible para convertir el 26 de septiembre en una gran victoria", concluye Castro en sus "Reflexiones".

Unos 17,5 millones de venezolanos están convocados mañana a las urnas para renovar el Parlamento, en unos comicios en los que el presidente Hugo Chávez espera mantener el respaldo mayoritario de la Cámara, de 165 escaños, y la oposición arrebatárselo.

LA HABANA, 25 (ANSA) - El ex presidente cubano Fidel Castro sostuvo hoy que "si fuera venezolano" lucharía "contra rayos y centellas" para dar una "gran victoria" a Hugo Chávez en los comicios parlamentarios de mañana en Venezuela.

"Me enfrentaría a las lluvias, y no permitiría que el imperio sacara de ellas provecho alguno; lucharía junto a vecinos y familiares para proteger a personas y bienes, pero no dejaría de ir a votar como un deber sagrado", escribió en otro de sus artículos que escribe para la prensa.

Las elecciones del domingo escogerán a 165 miembros del Parlamento de ese país sudamericano donde ahora predominan los legisladores que respaldan al gobierno.

Sondeos dan posibilidades a los opositores de lograr avances.

Castro denunció en su comentario, publicado esta tarde en Internet, que a partir de estos comicios "el imperio" quiere "restarle fuerza a la Revolución, limitar su capacidad de lucha, privarla de las dos terceras partes de la Asamblea Nacional para facilitar sus planes contrarrevolucionarios".

También "incrementar su vil campaña mediática y continuar rodeando a Venezuela de bases militares", expuso.

"Si existen errores, no renunciaría jamás a la oportunidad que la Revolución (Bolivariana) ofrece de rectificar y vencer obstáculos", subrayó.

CARACAS, 24 (ANSA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, elogió hoy los cambios políticos y económicos que ha venido introduciendo el gobierno de Cuba y reiteró que el socialismo que impulsa no es comunismo.

"Me parece un gesto muy valiente el de Raúl y el de Fidel (Castro) de actualizar el socialismo cubano, porque allá no existe comunismo, sino socialismo cubano", dijo, en referencia al presidente y su hermano, el ex mandatario de Cuba.

Chávez, quien es acusado por sectores opositores de pretender instalar un sistema como el cubano, aseguró que el socialismo del siglo XXI que impulsa Venezuela no tiene nada que ver con el modelo cubano.

"Los escuálidos (opositores) nos acusan de que estamos copiando el modelo comunista de Cuba. Allá no existe el comunismo sino socialismo cubano. Lo respetamos, pero el nuestro es otro, tiene otras variantes y otra dinámica", agregó.

Chávez dijo, además, que en la desaparecida Unión Soviética "no fue la idea socialista la que fracasó, sino los ensayos".

En Venezuela "nos hemos atrevido a retomar el socialismo" y "resucitó", declaró.

Asimismo, reiteró su tesis de que "el capitalismo es el camino a la perdición".

CARACAS, 24 SEP (NOTIMEX).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, apoyó hoy la decisión del gobierno de Cuba de permitir el trabajo por cuenta propia, lo que en su concepto es una actualización del socialismo cubano que se aproxima al de Venezuela.

'Aquí acusan que Chávez nos está imponiendo el comunismo cubano', pero 'el gobierno cubano está haciendo con esto la actualización del socialismo, así lo han llamado y más bien están revisando el modelo, la dinámica, aproximándose más a lo que aquí estamos construyendo', precisó.

Durante la entrega de indemnizaciones a ahorristas del Banco Federal, intervenido por su gobierno, Chávez enfatizó su negativa a que en Venezuela se vaya a expropiar la mayoría de los sectores económicos como ocurrió en Cuba.

Chávez destacó que fue una buena decisión del gobierno cubano la de aceptar funcione el trabajo por cuenta propia, a fin de abrirse a algunas funciones privadas, y añadió que en Cuba no existe realmente el modelo comunista sino un sistema socialista cubano, con sus particularidades.

'Cuba ha construido su socialismo que respetamos, pero el nuestro es otro, tiene otras particularidades, otras variantes, otra dinámica'.

'Allá llegaron al poder por las armas, es bien sabido, después de la guerra contra la tiranía de Batista y Cuba es un país bloqueado por el imperio más grande de la historia desde hace medio siglo', afirmó el mandatario.

Chávez dijo que 'han querido ahorcar a Cuba, ahogarla. Cuba tiene su soberanía, su tiempo y su modelo, nosotros el nuestro y nos respetamos profundamente pero compartimos la construcción de un mundo diferente que se llama socialismo'.

Chávez hizo un reconocimiento público a Raúl y a Fidel Castro, así como al Partido Comunista Cubano.

En sus declaraciones también recordó las afirmaciones del cardenal Jorge Urosa, quien insiste en acusarlo de pretender implantar un socialismo marxista en Venezuela, y al respecto destacó que el alto prelado, 'o está loco o está a punto de volverse loco'.

'El está hablando de una cosa irreal. Que Dios lo perdone. A Raúl lo saludo, está impulsando la actualización del socialismo en Cuba y nosotros tenemos que apoyarlo. Desde mi punto de vista creo que esto forma parte de la corriente del Socialismo del Siglo XXI. Me parece un gesto bien valiente de Raúl y de Fidel', indicó.

JERUSALEN (AP) _ Líderes israelíes elogiaron el sábado al ex presidente cubano Fidel Castro por manifestar apoyo a Israel en una serie de entrevistas.

La oficina del presidente israelí Shimon Peres informó que el mandatario envió en la jornada una carta personal a Castro, para agradecerle sus declaraciones.

En tanto, el primer ministro Benjamin Netanyahu envió a varios reporteros mensajes de texto que destacaban una serie de entrevistas publicadas en la revista Atlantic a comienzos de este mes.

La muestra israelí de beneplácito resulta inusitada, dado que Castro tradicionalmente ha manifestado apoyo a los palestinos y ha criticado al Estado judío.

En la entrevista, Castro discrepó del presidente iraní Mahmud Ahmadinejad, quien ha negado la matanza de unos seis millones de judíos a manos de los nazis durante la Segunda Guerra Mundial. En otra entrevista, Castro consideró que Israel tiene el derecho de existir como Estado judío.

TEL AVIV, 25 (ANSA) - El premier israelí, Benyamin Netanyahu, le agradeció hoy al ex presidente cubano Fidel Castro las palabras con las que criticó al presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, por sus tesis negacionistas sobre el Holocausto, en una entrevista a la revista estadounidense The Atlantic.

En la entrevista, Castro afirmó que los judíos han sido más perseguidos que otros pueblos a lo largo de los siglos, y criticó a Ahmadinejad por haber sostenido que las persecuciones antisemitas del Tercer Reich fueron exageradas por los historiadores.

"No hay nada que se pueda comparar con el Holocausto", dijo Castro, quien agregó que los iraníes deben comprender que a causa de esta herencia histórica los judíos temen por su supervivencia, y por ello Israel es un Estado que tiene derecho a existir.

En un comunicado difundido hoy -lo cual es inusual, en el día del descanso de sabbat- Netanyahu dijo que "Castro tiene una comprensión profunda de la historia del pueblo judío y del Estado de Israel", por lo que se sentía "pleno de admiración" ante el dirigente cubano.

LA HABANA, 24 Set 2010 (AFP) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, autorizó la apertura de licencias a partir de octubre de pequeños negocios en 178 oficinas, como parte de la reforma del modelo económico cubano que emprendió hace cuatro años al sustituir a su hermano enfermo Fidel Castro.

- 2007

Julio: Raúl Castro anuncia se realizarán "cambios estructurales y de concepto" en la economía.

- 2008

Enero: Impuestos a cubanos que reciben compensaciones salariales en dólares por trabajar en empresas extranjeras.

Marzo: Autoriza la venta de computadoras y celulares y elimina la prohibición de hospedarse en hoteles y rentar autos, reservados a turistas extranjeros. Aumenta precios de compra de productos agrícolas a los campesinos y abre tiendas de aperos (instrumentos de labranza).

Agosto: Elimina techo salarial y aprueba sistema de pagos por rendimiento.

Septiembre: Comienza reparto de tierras ociosas en usufructo. Hasta ahora se otorgaron un millón de hectáreas a 100.000 personas.

Noviembre: Congelamiento de cuentas bancarias de empresas extranjeras, limitando operaciones y repatriación de ganancias.

- 2009

Enero: Eliminación de estímulos subsidiados a trabajadores en restaurantes y hoteles.

Marzo: Renovación casi total del equipo económico que heredó de Fidel Castro y que dirigía el vicepresidente Carlos Lage, destituido bajo acusación de "indigno" y "ambición de poder".

Abril: Comienza ajuste del presupuesto que reduce en un 30% las importaciones y los gastos gubernamentales en inversiones y otras actividades. Se ponen en marcha programas de agricultura cerca de las ciudades para ahorrar transporte y acortar tiempo de traslado de mercancías.

Julio: Autoriza el pluriempleo, incluyendo a estudiantes.

Agosto: Se crea la Contraloría General de la República para combatir el gigantesco robo de recursos del Estado.

Septiembre: Abre licencias de transporte privado de carga y pasajeros.

Octubre: Comienza proceso de cierre de los subsidiados comedores obreros, con una compensación en dinero a los afectados.

Noviembre: Son eliminados los tres primeros productos de la canasta básica subvencionada ("libreta de abastecimiento"), chícharo, papas y chocolate, y vendidos en forma libre a precios mayores.

- 2010

Abril: Comienza el proceso de cooperativización de barberías y peluquerías estatales.

Marzo: Suspende la exención arancelaria a las decenas de miles de colaboradores y funcionarios que mantiene en varios países.

Agosto: Autoriza la venta de productos agrícolas en quioscos en las periferias de pueblos y ciudades.
Aumenta de 50 a 99 años el "derecho de superficie" sobre terrenos destinados a inversiones turísticas, con la mira puesta en campos de golf y marinas.

POR VICENTE POVEDA

LA HABANA, 24 SEP (DPA) - El gobierno de Raúl Castro dio hoy nuevos detalles sobre sus planes de ampliar la iniciativa privada y anunció que a partir del mes que viene los cubanos podrán abrir pequeños negocios en 178 actividades económicas diferentes y alquilar viviendas y locales.

Las medidas publicadas en el diario oficial "Granma" eran esperadas por la población desde hace semanas y con ellas la cúpula comunista pretende ofrecer una alternativa a los trabajadores que queden en la calle después de los más de 500.000 despidos previstos en el abultado sector estatal de la isla.

"La medida de flexibilizar el trabajo por cuenta propia es una de las decisiones que el país toma en el rediseño de su política económica, para incrementar niveles de productividad y eficiencia", escribió la publicación del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC), liderado hasta hoy por el ex presidente Fidel Castro.

Entre las actividades para las que se concederán licencias de trabajo por cuenta propia se encuentran la de albañil, carpintero, fontanero, electricista, masajista, mecanógrafo, mecánico, pintor, peluquero, programador de computadoras, personal doméstico, profesor de autoescuela o vendedor de flores, entre otros ejemplos.

Los titulares de las licencias deberán pagar impuestos sobre sus ingresos y sobre las ventas, además de por la contratación de empleados, y contribuir a la Seguridad Social. "Que aporte más quien más reciba es el principio del nuevo régimen tributario que ayudará a incrementar las fuentes de ingresos al presupuesto del Estado", añadió "Granma", que dedica tres páginas a los nuevos anuncios.

El rotativo estimó que la iniciativa privada "posibilitará el incremento de la oferta de bienes y servicios", al tiempo que contribuirá a que "el Estado se sacuda una buena parte de la carga de subsidios excesivos, mientras deja en manos no estatales ofertas que durante años asumió a pesar de la difícil coyuntura económica".

Los nuevos "cuentapropistas" podrán subcontratar mano de obra -algo prohibido hasta hoy- en 83 actividades diferentes. Según "Granma", el Banco Central de Cuba estudia además conceder préstamos bancarios para facilitar la puesta en marcha de los negocios. Se prevé sin embargo que, al respecto, resulten claves las remesas enviadas a la isla por cubanos emigrados al exterior.

Después de que los pequeños negocios fueran nacionalizados por Fidel Castro en 1968, el gobierno cubano concedió en los años 90 unas 143.000 licencias para abrir negocios particulares, como respuesta a la grave crisis económica que azotó al país tras el derrumbe de la Unión Soviética y el bloque socialista europeo.

Según un documento del PCC filtrado a la prensa extranjera, el gobierno de Castro pretende otorgar ahora 250.000 nuevas autorizaciones, a cuyos titulares se les cobrarán impuestos por entre el 10 y 40 por ciento de sus ingresos. Sin embargo, dichos datos no han sido confirmados oficialmente hasta ahora.

Dentro de los anuncios publicados en "Granma", se permitirá arrendar viviendas completas, en lugar de sólo dos habitaciones como máximo. El propietario podrá contratar además empleados y alquilar su vivienda también a cubanos residentes en el exterior. También se podrán alquilar locales para la apertura de los nuevos negocios.

Mientras tanto, los restaurantes particulares, más conocidos como "paladares", podrán tener hasta 20 plazas -en lugar de las 12 actuales- y podrán vender platos prohibidos hasta el momento por ley como los que contienen patata, mariscos o carne de ternera y que sólo podían ofrecer los restaurantes estatales.

Muchos cubanos juegan ya desde hace tiempo con la idea de abrir sus propias microempresas, desde talleres mecánicos hasta gimnasios o tiendas de artículos varios. "Es algo que tenía que haber pasado hace mucho tiempo. Aquí está todo por hacer", estimó Diana, una secretaria de una empresa extranjera en La Habana.

"Nosotros queremos abrir una 'paladar'. Tenemos espacio en casa y mi hijo trabaja en un restaurante estatal y puede hacer de cocinero", dijo por su parte Ángel, conductor de un taxi particular, quien explica que muchos cubanos ejercían ya de manera ilegal algunas de las profesiones que serán autorizadas en octubre. "Habría que ver cómo es el tema de los impuestos. Tal y como están las cosas, el Estado no puede pedir demasiado dinero", añadió.

El presidente Raúl Castro mencionó los planes de ampliar la iniciativa privada por primera vez el 1 de agosto ante el Parlamento.

Al mismo tiempo, el gobierno pretende eliminar más de medio millón de empleos en los próximos seis meses, debido a la carga económica que suponen para el Estado las plantillas "infladas" y a la baja productividad de muchos de esos trabajos.

Según fuentes oficiales, parte de ellos serán transferidos a sectores con falta de mano de obra como la agricultura, la construcción o la enseñanza. Sin embargo, la mayoría deberán probar suerte en los nuevos empleos privados, cooperativas de nueva creación o beneficiarse del usufructo de tierras para el cultivo.

POR SOLEDAD ALVAREZ

LA HABANA, 24 SEP (EFE).- Cuba autorizará el empleo privado en 178 actividades y permitirá la contratación de asalariados en 83 de ellas así como el arrendamiento de viviendas por parte de particulares, dentro de su plan para ampliar el trabajo por cuenta propia cuyos primeros detalles fueron divulgados hoy.

A través del diario Granma, los cubanos conocieron este viernes el listado de actividades "cuentapropistas" para las que se podrá pedir licencia a partir de octubre, pero solo siete son nuevas, entre ellas, contables, profesores particulares, trabajadores agrícolas eventuales e incluso cuidadores de baños públicos y parques.

El resto son oficios que estaban ya permitidos para el trabajo independiente o bien se ejercían así en la práctica sin contar con la autorización del Estado, de manera que ahora quedarán "legalizados".

Dentro de este último grupo (29 actividades) figuran elaboradores y vendedores de alimentos, masajistas, instructor de prácticas deportivas (con excepción de artes marciales), canteros, aserradores, fabricante-vendedor de coronas y flores e incluso hojalateros.

Otro aspecto en la flexibilización del "cuentapropismo" es la posibilidad de que los cubanos, incluidos los que tienen autorización para vivir en el extranjero, puedan arrendar por su cuenta viviendas o habitaciones en pesos convertibles (equivalente al dólar).

En el variopinto abanico de oficios y actividades que se podrán ejercer de forma privada, hay 83 casos en los que se permitirá la contratación laboral entre particulares.

Se introduce además una novedad respecto a las famosas "paladares" (restaurantes privados en su origen caseros): podrán dar servicio a un máximo de 20 clientes en lugar de los doce autorizados hasta ahora y también comercializar productos "prohibidos" como mariscos o carne de res, que en muchos casos ya se ofrecían "fuera de carta".

El trabajo por cuenta propia y las pequeñas empresas que resulten del mismo estarán sujetos a un régimen tributario específico que obligará a pagar impuestos sobre los ingresos personales, las ventas, los servicios públicos y la contratación de trabajadores.

También se deberá tributar a la Seguridad Social.

En cuanto a los suministros, el vicepresidente cubano y titular de Economía, Marino Murillo, reconoce en Granma que no se podrá establecer, al menos en los próximos años, un mercado de abastecimiento a estas actividades a precios mayoristas.

Lo que sí está analizando el Gobierno con el Banco Central de Cuba es hacer viable la concesión de créditos bancarios para que las actividades privadas puedan arrancar.

La ampliación del "cuentapropismo" es una de las medidas anunciadas por el presidente Raúl Castro para "actualizar" el modelo económico socialista de Cuba con el fin de hacer frente a la profunda crisis económica que arrastra el país.

Lo que en la práctica es una apertura a la iniciativa privada pretende además ser una alternativa a parte de los 500.000 empleados estatales que serán despedidos en los próximos seis meses dentro del proceso para reducir las infladas plantillas públicas del país.

La previsión es que unos 250.000 se incorporen al trabajo por cuenta propia el próximo año.

En las calles de La Habana, los detalles del plan sobre el "cuentapropismo" volvieron a reavivar los comentarios, debates y dudas sobre cómo se llevará a cabo este proceso y sobre su eficacia.

En las mismas páginas de Granma, un lector llamaba hoy la atención en la sección "Cartas a la dirección" sobre el hecho de que todas las opciones que se están legalizando "existían ya desde antes y la gran diferencia es que ahora contarán con un marco legal para seguir actuando".

"Me resulta, empero, difícil de creer que este mercado podrá -además de mantener a quienes ya se dedican a él- absorber un millón y medio de trabajadores más", escribe este lector, quien se declara partidario de la pequeña y mediana empresa privada como forma de abrir un campo económico mucho más amplio.

En la céntrica calle San Rafael de La Habana, un joven "cuentapropista" reparador de relojes expresó a Efe su temor de que las nuevas medidas provoquen diferencias sociales aunque al mismo se mostró dispuesto a ampliar su negocio si logra el dinero suficiente para hacerlo.

Por su parte, el economista disidente Oscar Espinosa calificó de positiva la flexibilización del trabajo por cuenta propia aunque opina que todavía planean muchas incertidumbres.

En declaraciones a EFE, Espinosa consideró que la indefinición del sistema de impuestos anunciado para este sector combinado con la imposibilidad de crear un mercado de suministros con precios mayoristas constituye uno de los principales obstáculos para este proceso.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA (AP) _ Cuba dio a conocer oficialmente 178 trabajos que podrán ejercerse por cuenta propia que van desde entrenadores de perros, la instalación de pequeños talleres, maestros particulares y cerrajeros, en un paso más en la línea de recortar el aparato estatal prevaleciente en la isla.

Las reglamentaciones permitirán que los trabajadores independientes contraten empleados, por los cuales pagarán un impuesto, y podrán eventualmente acceder a créditos bancarios para poner en marcha emprendimientos y hasta ser contratistas del Estado.

"La medida de flexibilizar el trabajo por cuenta propia es una de las decisiones que el país toma en el rediseño de su política económica, para incrementar niveles de productividad y eficiencia", señaló el viernes un reportaje del periódico oficial Granma el viernes.

Además, será una alternativa para quienes "queden disponibles luego del proceso de reducción de plantillas infladas que deberá asumir el país", agregó el rotativo, aludiendo al medio millón de empleos que las autoridades anunciaron que deberán recortarse a lo largo de este año y durante el primer trimestre del venidero.

Es obvio que el Estado cubano es demasiado grande y tiene un exceso de personas que no puede sostener. Este proceso es positivo. Mi preocupación es cómo va a funcionar", expresó consultada por la AP, Uva de Aragon, experta de la Universidad Internacional de la Florida.

Los cubanos no tienen capital ni crédito ni grandes experiencias de gestión y el gobierno está hablando de impuestos, para lo cual no hay una cultura", agregó la académica al indicar que en otros países este tipo de gestión se fomenta justamente con la exención de ciertos tributos.

"Digamos que estoy cautelosa en mi optimismo" manifestó, aunque le parece que las autoridades tomaron una decisión "bien encaminada".

Las normativas que avalen estos cambios estarán listas a partir de octubre, indicó Granma. Con ellas se sabrá si habrá un límite en el número de empleados que podrán tener o a qué parámetros deberán ceñirse este tipo de esfuerzos privados.

Según la viceministra del Trabajo, Admi Valhuerdi, Cuba tendrá un listado de 178 trabajos que podrán desempeñarse independientemente.

Siete categorías serán completamente nuevas, como contadores y maestros para repasar las asignaturas escolares, disciplinas que en la práctica se ejercen hasta ahora sin control o autorización.

El grupo de 178 también incluye 29 que, aunque se contaban en la lista original, no tenían entrega de nuevas licencias como elaborador de alimentos y vinos o fabricante de corona de flores y en otras 83 se podrán contratar empleados.

Además un grupo de 9 actividades se mantendrán con permisos en suspenso, dado las dificultades para encontrar materia prima de manera lícita para ejercer ese oficio, como hojalateros o vendedor de artículos de mármol o granito.

También se prevé una ampliación en los permisos para alquilar las viviendas, incluyendo la de aquellas personas que viven temporalmente en el extranjero.

Paralelamente, se estudiará la apertura de comercio mayorista con precios especiales para surtir a los trabajadores independientes.

Actualmente, alrededor del 80% de los empleados dependen del Estado.

Se espera que el paquete de medidas "sea una alternativa más, bajo el ojo atento del Estado", para encontrar soluciones "que mejoren el nivel de vida de los cubanos", dijo Granma.

Son medidas positivas e inteligentes para nuestro país pero hay que ver eso de los tributos que realmente fueron un punto débil otras veces", manifestó a la AP, Romelia Dueñas, una empleada de 55 años en relación a una incipiente apertura de empleo independiente en los 90 y que fue paulatinamente desestimulada por las propias autoridades.

Otros indicaron que se trataba de una buena oportunidad para la gente joven o que algunos regularicen su situación pues tienen un oficio y lo ejercen ilegalmente.

POR ESTEBAN ISRAEL Y NELSON ACOSTA

LA HABANA, SEP 24 (REUTERS) - Cuba reveló el viernes sus planes para triplicar el tamaño de su diminuto sector privado, autorizando 178 áreas de negocios y sugiriendo que podría ofrecer créditos bancarios para ayudarlos a despegar.

La nueva clase empresarial cubana podrá montar pequeños restaurantes, alquilar casas, ofrecer servicios de transporte, trabajar como payasos, masajistas, jardineros y hasta cuidadores de baños públicos.

Pero el extenso artículo publicado por el diario oficial Granma (www.granma.co.cu) sigue sin despejar interrogantes como la carga fiscal, determinante para el éxito de los planes del presidente Raúl Castro de modernizar la economía socialista.

"La medida de flexibilizar el trabajo por cuenta propia es una de las decisiones que el país toma en el rediseño de su política económica, para incrementar niveles de productividad y eficiencia", dijo el periódico del gobernante Partido Comunista.

La ampliación del sector privado a partir de octubre busca absorber a los 500.000 trabajadores públicos -o un 5 por ciento de la fuerza laboral del Estado- que serán despedidos en los próximos seis meses como parte de un ajuste fiscal sin precedentes en Cuba

Actualmente hay unos 143.000 pequeños empresarios privados en Cuba, la mayoría sobrevivientes de un experimento realizado en la década de 1990 en respuesta a la crisis postsoviética y que las autoridades congelaron apenas se recuperó la economía.

Según fuentes del gobernante Partido Comunista, Raúl Castro pretende emitir 250.000 nuevas licencias para negocios privados y autorizar por primera vez a muchos de ellos a subcontratar mano de obra.

"Esto deberían haberlo hecho mucho tiempo atrás", dijo Luis Alberto Noa, empleado de un restaurante estatal en el paseo marítimo de La Habana.

"La búsqueda de nuevas fórmulas de trabajo es positiva, pues se ha comprobado que el Estado no lo puede hacer todo", añadió.

20 SILLAS

El Gobierno autorizará la apertura de nuevos "paladares", como son conocidos en Cuba los pequeños restaurantes familiares que se convirtieron en símbolo de la apertura de la década de 1990.

La novedad es que podrán duplicar su capacidad hasta 20 sillas.

Pero el Gobierno advirtió que no podrá ofrecerles insumos a precios mayoristas, un elemento clave en un país donde el Estado monopoliza las importaciones y los bienes de consumo son vendidos con un fuerte sobrecargo o desviados al mercado negro.

"Eso no lo vamos a poder hacer en los próximos años. Ahora tenemos que lograr un mercado donde ellos puedan comprar lo necesario aunque sin diferenciar los precios minoristas", dijo el diario citando al ministro de Economía, Marino Murillo.

Granma dijo que el Banco Central estudia ofrecer créditos para ayudar a poner en marcha los negocios, un recurso financiero hasta ahora desconocido en Cuba.

Muchos cubanos esperan contar también con apoyo financiero de sus familiares en el extranjero.

Analistas creen que la expansión del sector privado es un paso sin retorno en la transformación de la última economía socialista del hemisferio occidental, pero dicen que los detalles son todavía vagos.

"El crédito ayudará, pero para comprar qué? Si no hay insumos la gente tendrá tarjetas de crédito, pero los estantes de las tiendas estarán vacíos", dijo Christopher Sabatini, del Council of the Americas en Washington.

IMPUESTOS

Granma no aclara cuál será la carga fiscal por concepto de impuestos sobre los ingresos, las ventas, la contratación de personal y a la seguridad social.

Los impuestos serán determinantes para la rentabilidad de los nuevos negocios. Según un documento del gobernante Partido Comunista filtrado a los medios, oscilará entre un 10 y un 40 por ciento de los ingresos brutos, según la actividad.

Los nuevos empresarios tendrán además que pagar un 25 por ciento de sus ingresos a la seguridad social.

Pero los detalles publicados el viernes ilustran cómo Raúl Castro busca apoyarse en el sector privado para resolver algunos problemas de Cuba.

Para aliviar el déficit habitacional, por ejemplo, los cubanos serán autorizados a alquilar por primera vez viviendas enteras y no sólo habitaciones como hasta ahora.

Medidas así buscan también legalizar una vasta economía sumergida producto de la falta de oportunidades.

"He estado esperando que abran nuevas licencias. Ahora voy a poder alquilar el apartamento de mi hermano que vive en Alemania con permiso del Gobierno", dijo René Pérez, un técnico químico de 32 años desempleado.

SHANGHÁI (CHINA), 25 SEP (EFE).- El vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Ricardo Cabrisas, encabezó hoy en el pabellón de Cuba de la Exposición Universal de Shanghái 2010 un acto de celebración de los 50 años de relaciones diplomáticas de su país con la República Popular China.

Cabrisas, que permanecerá en el país asiático hasta el 1 de octubre, destacó hoy, acompañado por el director del Comité Organizador de la Expo, Hong Hde las relaciones, y un par de semanas después la bandera roja con las cinco estrellas amarillas de la "nueva China" fue izada por primera vez en suelo cubano.

"Fue así como nuestro pequeño país se convirtió en el primero del hemisferio occidental que se atrevió a dar ese paso, que contribuyó a despertar el interés por la única e indivisible China de América Latina y el Caribe, y por el estudio de los idiomas español y chino", señaló Cabrisas durante su discurso en el pabellón cubano.

"Cuba abrió el camino, y nos honra profundamente esa histórica acción", aseguró, ya que pese al aislamiento diplomático que el gigante asiático tenía "injustamente" entonces "en los foros internacionales", el país caribeño le mostró su apoyo incondicional, subrayó.

"Cuba, bloqueada (económicamente por Estados Unidos), invariablemente apoyó la restitución de los legítimos derechos de China en las Naciones Unidas, en el Consejo de Seguridad, y la unidad de su territorio", añadió, en relación a Taiwán, separada unilateralmente desde 1949 y que Pekín reclama como parte de su territorio.

"Nuestros vínculos han avanzado en el tiempo, y hoy podemos consignar que las relaciones entre Cuba y China se encuentran en su mejor momento", aseguró, cuando China es el segundo socio comercial de su país, sólo por detrás de Venezuela.

Dentro de China, precisó Cabrisas, Cuba ha creado varias clínicas oftalmológicas en el centro y el oeste del gigante asiático (sus zonas menos desarrolladas), así como "negocios conjuntos relacionados con la producción de medicamentos biológicos".

Además, ambos países crearon entre los rascacielos de Lujiazui, la zona financiera de Shanghái, un hotel de capital sino-cubano y gestión española, el Gran Meli Shanghái (llamado en chino "Xintian Hawana Da Jiudian", o "Gran Hotel Habana Nuevo Cielo").

Se trata de un esfuerzo mixto del grupo estatal chino Xintian ("Nuevo Cielo", cuyo nombre internacional es "Suntime"), vinculado a un conglomerado empresarial relacionado con el Ejército chino en la región autónoma uigur de Xinjiang (noroeste), y el grupo turístico cubano Cubanacán.

El hotel fue inaugurado en febrero pasado, y tendrá su contraparte en La Habana, donde Xintian y Cubanacán levantarán otro hotel conjunto.

En el hotel shanghainés, y en el marco del aniversario de las relaciones bilaterales, Havana Club presentará mañana dos nuevos rones de lujo para el mercado chino, "Añejo 15 años" y "Máximo", el de más alta gama de la marca, confirmó a EFE Con Constandis, director general de su firma productora, Pernod Ricard, para China.

Cabrisas, que se reunió esta mañana con el alcalde de Shanghái, Han Zheng, permanecerá hasta el lunes en la ciudad, para volar después a Pekín, donde se entrevistará con altos dirigentes del Gobierno y del Partido Comunista de China (PCCh).

PEKÍN, 26 SEP (EFE).- La primera exposición colectiva en China de arte cubano de vanguardia, que repasa los últimos 40 años de creación a través de diecisiete creadores de la isla caribeña, abrió sus puertas este fin de semana en Pekín con la presencia de varios artistas.

La inauguración de la muestra, en la galería Xin Dongcheng del distrito artístico pequinés de Dashanzi, coincide con la celebración de los 50 años del establecimiento de relaciones diplomáticas entre China y Cuba, y contó con la presencia de varias autoridades de la isla, entre ellos el director del Centro de Estudios Che Guevara, Camilo Guevara March, hijo del mítico revolucionario argentino.

"La muestra selecciona artistas de las últimas generaciones, desde 1969. Hemos tratado de acercar el arte cubano a China, demostrar todo lo diversa que puede ser esa cultura más allá de lo que se conoce tradicionalmente", destacó a EFE la curadora cubana de la muestra, Raquel Carrera.

El principal promotor de la muestra es el galerista Xin Dongcheng, dueño del espacio donde se exponen las obras, quien trazó la idea de una colectiva de arte cubano en un viaje a La Habana en 2008 para organizar una exposición de arte contemporáneo chino.

"Quedé inmediatamente fascinado con esa cultura, de la que los chinos conocemos muy poco, así que decidí organizar la exposición con la colaboración del Museo Nacional de Bellas Artes de La Habana", destacó el galerista en declaraciones a EFE.

Para Xin, lo especial del arte cubano es "la mezcla cultural de ese país, con herencia española, americana, africana, asiática,...".

"Es un real ejemplo de globalización", subrayó.

En la exposición se pueden contemplar obras de Raúl Martínez, Manuel Mendive, Roberto Fabelo, Rafael Zarza, Eduardo Roca, Rocío García, René Francisco Rodríguez, Sandra Ramos, Lázaro Saavedra, Cirenaica Moreira, Roberto Diago, Abel Barroso, Adonis Flores, Ismael Gómez Peralta, Yunior Acosta, Adislén Reyes y Gilberto Frómeta, el único de ellos que reside y trabaja en Pekín.

"Es un primer acercamiento al arte cubano, a través del cual puede conocerse la historia de Cuba y de su cultura en los últimos años", destacó Carrera.

Cuba y China presentan un desarrollo social y político similar en las últimas décadas, pero ello no ha hecho, según los responsables de la exposición, que el arte de ambas partes sea parecido.

"Los dos países tuvieron grandes revoluciones en el siglo pasado, la de Mao y la de Fidel, pero sus culturas son muy diferentes, la de China tiene 5.000 años de historia y la de Cuba cambió totalmente en el siglo XV", explicó Xin al respecto.

"No obstante, vivimos en un mundo globalizado y tenemos similares ideas sobre política, economía, identidad, violencia o sexo, sólo que los expresamos de diferente manera", concluyó.

La exposición, bajo el título "Cuba Avant-Garde", permanecerá en la Galería Xin Dongcheng hasta el 31 de diciembre.

MONTEVIDEO, 24 SEP (DPA) - Uruguay prepara una iniciativa para presentar en la ONU y pedir a Estados Unidos que levante el bloqueo a Cuba por considerarlo "desmedido y agresivo".

El ministro interino de Relaciones Exteriores, Roberto Conde, salió hoy en defensa de la isla caribeña y declaró que el bloqueo "viola todos los órdenes del derecho internacional" y "repercute dramáticamente contra el pueblo cubano".

Conde informó que el titular del Ministerio, Luis Almagro, se reunió con su par cubano, Bruno Rodríguez, en Nueva York, donde ambos asisten a la Asamblea General de la ONU, y aseguró que la política exterior con Cuba seguirá siendo de cooperación mutua.

La semana pasada estalló una polémica en Uruguay cuando el presidente del país, José Mujica, recibió a una delegación de disidentes cubanos, entre quienes estaban representantes de las llamadas Damas de Blanco.

Almagro primero y Mujica después salieron a justificar esa medida con el argumento de que fue por respeto a la oposición política de Uruguay, que les solicitó este gesto.

"Nosotros somos presidente de todos los uruguayos y a veces hay que hacer cosas que no gustan, pero el apoyo a la revolución cubana sigue intacto en los foros internacionales", dijo Mujica.

LA HABANA, 25 SEP (EFE).- La organización de servicio humanitario Club Rotario de Estados Unidos y el Complejo Internacional Ortopédico Frank País de Cuba han acordado colaborar en un proyecto de salud para mejorar a niños con padecimientos genéticos en Belice, según informaron hoy en La Habana medios oficiales.

Esa cooperación entre ambas instituciones podría extenderse a otros campos como la cardiología, el empleo de vacunas y la biotecnología, dijeron integrantes de la delegación del club estadounidense, que participa en un Congreso Internacional de Ortopedia y Traumatología en la ciudad central de Santa Clara.

Julia Wetstein, miembro del Club Rotario, en declaraciones citadas por la Agencia de Información Nacional (AIN) explicó que desde hace unos 30 años participan en el proyecto a favor de los infantes en Belice y que la inclusión de especialistas cubanos permitirá el incremento de las intervenciones quirúrgicas en ese país centroamericano.

Precisó que Cuba aportará el personal calificado para las cirugías, además de contribuir a la educación de la población y la adopción de medidas preventivas, y por su parte, al Club Rotario le corresponderá el aporte de fondos destinados al equipamiento y la apertura de una instalación de salud.

Wetstein dijo que este proyecto también prevé el traslado de algunos menores desde Belice al hospital "Frank País" de La Habana, para recibir atención institucional.

Cuba y Estados Unidos no tienen relaciones desde hace 50 años y mantienen un enconado conflicto, pero tras la llegada a la presidencia de EEUU de Barack Obama se han llevado a cabo tímidas acciones de intercambio en sectores culturales y académicos.

SAN SALVADOR, 24 SEP (EFE).- Alrededor de 300 personas se manifestaron hoy frente a la embajada de EE.UU. en El Salvador, donde entregaron una carta para exigir al Gobierno estadounidense la liberación de cinco agentes cubanos condenados por espionaje y el cese del embargo a la isla, informaron sus organizadores.

"Estamos exigiendo al presidente (de EE.UU., Barack) Obama la libertad de cinco héroes cubanos que están en Estados Unidos y el cese del bloqueo contra Cuba, el cual consideramos un bloqueo genocida", dijo a EFE, el dirigente del Comité de Solidaridad con Cuba "Roque Dalton", Alejandro Arce.

Con banderas cubanas, pancartas y carteles con imágenes del ex presidente cubano Fidel Castro y los mandatarios Hugo Chávez, de Venezuela; Evo Morales, de Bolivia, y Rafael Correa, de Ecuador, los manifestantes protestaron pacíficamente y estuvieron custodiados por agentes de la Policía hasta que se retiraron en horas del mediodía.

Antes, una comitiva fue recibida por las autoridades de la embajada a quienes entregaron una misiva dirigida al presidente de ese país, Barack Obama, solicitando la liberación de cinco agentes cubanos condenados en Estados Unidos en 2001 por, entre otros cargos, conspirar para espiar.

El Gobierno cubano reconoce que los cinco condenados, considerados héroes en la isla, son agentes pero sostiene que realizaban tareas de espionaje para evitar atentados contra la isla y no representaron amenaza alguna para la seguridad de Estados Unidos.

SAN SALVADOR (AP) _ Representantes de comités y brigadas de solidaridad con Cuba se concentraron el viernes frente a la embajada de Estados Unidos para exigir la liberación de cinco agentes cubanos apresados tras ser enviados por su gobierno a infiltrar grupos anticastristas en Florida.

Casi un centenar de salvadoreños presentes en la protesta también rechazó el "bloqueo estadounidense", refiriéndose a las sanciones económicas aplicadas por Washington desde hace casi medio siglo para presionar a un cambio en el modelo comunista de la isla.

Contrario a otras oportunidades, cuando fuerzas especiales de la policía les impidían el paso, hoy se les permitió apostarse frente a la embajada estadounidense ubicada al oeste de la capital, sin que se produjeran incidentes.

El grupo pidió la liberación de Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, capturados el 12 de septiembre de 1998, juzgados y condenados por tribunales de Miami y Atlanta.

Los cubanos recababan información sobre posibles actividades de organizaciones anticastristas en Estados Unidos sin haberse registrado ante el gobierno de ese país como agentes del gobierno.

Los cubanos "estaban espionando a organizaciones terroristas cubanas que realizaban acciones terroristas contra Cuba", dijo a la AP Raúl Martínez, quien encabezó la protesta.

"Estamos aquí pacíficamente... venimos a exigir la liberación de los cinco héroes cubanos", dijo a la AP Juan Escalante un ex combatiente de la otrora guerrilla del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN), hoy el partido que gobierna El Salvador.

Martínez fustigó a Estados Unidos, por encarcelar a los cubanos "mientras protegen al terrorista Luis Posada Carriles", un ex agente estadounidense a quien se le atribuye la autoría intelectual de la destrucción en pleno vuelo de un avión civil cubano en 1976, ataques con explosivos en La Habana en 1997 y de otros atentados contra Cuba.

Posada Carriles fue capturado acusado de planear un atentado contra el presidente cubano Fidel Castro durante una cumbre iberoamericana celebrada en Panamá en el 2000, pero la entonces presidenta Mireya Moscoso (1999-2004) lo indultó.

El ex agente de la CIA actualmente vive en Estados Unidos, en donde se le procesa en libertad por los delitos de perjurio, obstrucción de la justicia y fraude en sus trámites de naturalización.

LA HABANA, 24 SEP (NOTIMEX).- Cuba acusó hoy a Estados Unidos de mantener sus "planes terroristas" contra la isla, tras divulgar parte del testimonio del salvadoreño Francisco Chávez Abarca, detenido en julio pasado en Venezuela y extraditado a La Habana.

En una nota publicada este viernes, en la que se da a conocer una versión de las declaraciones de Chávez Abarca, el periódico Granma reivindica "el legítimo derecho de Cuba para defenderse y proseguir la lucha contra el terrorismo y por la justicia".

El diario indicó que las declaraciones de Chávez Abarca y los planes que se tramaban contra Venezuela, revelan la continuidad de las acciones terroristas contra Cuba.

Además abren nuevas interrogantes sobre la complicidad entre la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos, grupos del exilio y los congresistas anticubanos, agregó el rotativo.

Chávez Abarca fue detenido el pasado 1 de julio en el aeropuerto internacional Simón Bolívar de Maiquetía, Venezuela, y seis días después fue trasladado por vía aérea a La Habana en cumplimiento de la orden de circulación realizada por Cuba a la Interpol.

Granma indicó que el detenido "ya ha reconocido" los planes desestabilizadores que efectuaría en Venezuela con el propósito de atentar contra sus dirigentes y afectar su imagen en el proceso electoral del próximo domingo.

Según el órgano del Partido Comunista de Cuba, reveló que entre los planes actuales del anticastrista Luis Posada Carriles sobresale la intención de hundir barcos cargados de petróleo que viajan de Venezuela a La Habana.

Agregó que Chávez Abarca no sólo reclutó y preparó a otros mercenarios centroamericanos que fueron capturados en Cuba (un salvadoreño y tres guatemaltecos), sino que colocó bombas en la discoteca Aché y el piso 15 del hotel Meliá Cohíba el 12 y 30 de abril de 1997.

Tras asegurar que en las actividades contra Cuba están implicados congresistas cubanoamericanos como Lincoln Díaz Balart e Ileana Ross Lehtinem, Granma cuestionó si el actuar del gobierno de Barack Obama será capaz de detener los planes contra la isla caribeña.

Según el vocero oficial, el actual gobierno estadounidense heredó "este oscuro y peligroso historial, en el que se entremezclan servicios especiales, oficiales inescrupulosos, organizaciones terroristas, connotados criminales y mercenarios".

LA HABANA, 24 SET 2010 (AFP) - El salvadoreño Francisco Chávez Abarca, procesado en Cuba tras ser extraditado por Caracas, admitió que trabajaba para anticastristas de Miami en planes de atentado contra el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, y de sabotaje de las elecciones del domingo próximo, afirmó el diario oficial Granma.

Chávez Abarca, en coordinación con el anticastrista Luis Posada Carriles, "se propuso realizar acciones violentas" contra Cuba y otros países aliados de la isla, "incluyendo atentados al presidente Chávez como forma de obtener beneficios monetarios", señaló el periódico.

"El detenido ya ha reconocido los planes desestabilizadores que desarrollaría en esa hermana nación, con el propósito de atentar contra dirigentes del gobierno bolivariano y afectar su imagen en el proceso electoral", dijo Granma.

Según el órgano del gobernante Partido Comunista, Chávez Abarca reconoció su propósito de "quemar llantas, hacer disturbios en la calle, atacar un partido político para que le caiga a otro" la responsabilidad.

El salvadoreño, detenido el 1 de julio en el aeropuerto de Caracas al tratar de ingresar con identidad falsa, reveló que su jefe Posada Carriles, a quien Caracas y La Habana acusan de terrorismo, planeaba "hundir barcos cargados de petróleo que viajan de Venezuela a La Habana", añadió.

Según el rotativo, Chávez Abarca precisó que la anticastrista Fundación Nacional Cubanoamericana, radicada en Estados Unidos, "destina casi 100 millones de dólares en planes antivenezolanos, al considerar a ese país sudamericano como 'columna financiera' de Cuba, Ecuador, Bolivia y Guatemala".

Agregó que el salvadoreño admitió que Posada Carriles, libre en Miami y pendiente de un juicio por asuntos migratorios, está vinculado con la CIA y que mantuvo "magníficas relaciones" con los gobiernos de derecha salvadoreños de Armando Calderón Sol, Alfredo Cristiani y Francisco Flores.

La Habana y Caracas imputan a Posada Carriles la autoría intelectual de la voladura de un avión de Cubana de Aviación en 1976 -73 muertos-, varios intentos de atentados al líder comunista Fidel Castro, y de atentados con bomba en Cuba a fines de los años 90, en que afirman está implicado Chávez Abarca.

LA HABANA, 26 SEP (PL) Testimonios inéditos del terrorista de origen salvadoreño Francisco Chávez Abarca, deportado desde Venezuela a Cuba en julio pasado, serán transmitidos por la televisión cubana

mañana y el martes próximo, anunciaron hoy medios de prensa.

El programa especial Las razones de Cuba. La ruta del terror, se pasará el lunes y el martes después del noticiero estelar de la televisión, añadió el informe leído en un espacio vespertino.

Con testimonios y pruebas se transmitirá en dos partes el programa, en el que se prueba la financiación y ejecución de planes terroristas anticubanos por grupos exiliados en la Florida, remarcó la fuente.

El diario Granma denunció el viernes pasado que de 1990 a los primeros años de esta década, en territorio de Estados Unidos se realizaron más de 25 acciones terroristas contra intereses cubanos, emigrantes, agencias de viaje, personalidades y organizaciones.

En ese lapso existieron hasta amenazas de muerte contra el presidente William Clinton (1993-2001) y su secretaria de Justicia, Janet Reno, por la decisión de entregar al niño Elián González a su padre.

A lo largo de esa década, añadió, hubo que enfrentar planes de atentados contra el líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, durante sus salidas al exterior, como lo demostró la captura in fraganti del terrorista internacional Luis Posada Carriles y sus secuaces en Panamá.

Chávez Abarca declaró que su propósito en Venezuela era quemar llantas, crear disturbios callejeros, atacar a un partido político para que la responsabilidad recayera en otro.

Reveló además que entre los actuales designios de Posada Carriles sobresale la intención de hundir barcos cargados de petróleo que viajan del país suramericano a la isla.

La Fundación Nacional Cubano Americana destina casi 100 millones de dólares en planes antivenezolanos, al considerar a ese país columna financiera de Cuba, Ecuador, Bolivia y Guatemala, agregó.

En 2007, en coordinación con Posada Carriles, Chávez Abarca tenía planeado realizar acciones violentas contra Cuba y otros países de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA), incluyendo atentados contra el presidente venezolano, Hugo Chávez.

NUEVA YORK, 24 SET 2010 (AFP) - España considera que Cuba está cumpliendo con los compromisos asumidos en materia de liberación de presos políticos y corresponde ahora a la Unión Europea cambiar su política hacia la isla, dijo este viernes el ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos.

"Ahora corresponde a la Unión Europea responder" al comportamiento de las autoridades cubanas, dijo Moratinos a la prensa, tras contactos mantenidos esta semana en Nueva York con su homólogo cubano, Bruno Rodríguez.

Moratinos constató el cumplimiento en curso por Cuba de los compromisos asumidos por el régimen de Raúl Castro durante su última visita a La Habana.

Un total de 35 presos ya viajaron a España, de los 52 que el gobierno cubano prometió excarcelar tras un diálogo con la Iglesia Católica, apoyado por Madrid. Moratinos dijo que otro más viajará a España este sábado.

Según el ministro español, corresponde ahora que la UE "cambie lo que era la Posición Común por una nueva relación bilateral". Esa posición vigente y renovada cada seis meses presionaba por pasos hacia la democracia en la isla.

Moratinos y su delegación se encuentran en Nueva York en el marco de la asamblea general de la ONU, al margen de la cual mantuvo numerosos encuentros bilaterales, incluyendo este viernes uno con sus pares de Marruecos.

El ministro calificó de "excelente" el estado de las relaciones entre los dos países y anunció que una reunión de alto nivel tendrá lugar en el primer trimestre de 2011 en Marruecos.

MADRID, 24 SEP (EFE).- El presidente del opositor Partido Popular (PP), Mariano Rajoy, garantizó hoy a los disidentes cubanos llegados a España que su grupo defenderá la continuidad de la actual política de firmeza de la Unión Europea con la isla hasta que haya reformas de calado.

Rajoy se reunió hoy en la sede nacional del conservador PP en Madrid con más de una veintena de disidentes cubanos deportados a España desde el pasado mes de julio, con los que se comprometió también a respaldar la lucha democrática contra el régimen castrista.

En la reunión, a la que asistió la representante del colectivo de las Damas de Blanco en España, Blanca Reyes, Rajoy afirmó que su partido defenderá la continuidad de la llamada posición común de la UE hasta que haya reformas políticas de calado en la isla, "no sólo gestos" como la liberación de presos de conciencia.

La postura del PP es contraria a la del Gobierno español, que cree que la excarcelación de los 52 presos políticos comprometida por el régimen castrista es motivo para establecer un nuevo marco de relación con Cuba.

La posición común, aprobada por la UE en 1996 a partir de una iniciativa del ex presidente del Gobierno José María Aznar, condiciona las relaciones con La Habana a la promoción de la democracia y el respeto de los derechos humanos.

La reunión se celebra una semana después de que algunos de los disidentes manifestaran su rechazo a que se revoque la posición común en el Parlamento Europeo, invitados por el PP.

Los ministros de Exteriores de los Veintisiete debatirán en su reunión del próximo 25 de octubre si la mantienen u optan por suavizar la relación con la isla.

En la reunión de hoy, el líder del PP también expresó su "absoluta disposición" a ayudar a los ex presos en "el plano personal" para resolver los problemas de adaptación que ellos y sus familiares han encontrado desde su llegada a España, explicaron a Efe fuentes del partido opositor.

Los disidentes le detallaron algunos de esos problemas, como la insuficiente ayuda económica que, a su juicio, reciben del Gobierno y las trabas burocráticas para escolarizar a sus hijos.

"(Rajoy) Nos ha dicho que durante el tiempo que estemos en España, podemos contar con él, no con ayuda material, pero sí espiritual para continuar la lucha por la libertad en Cuba", afirmó el disidente Julio César Gálvez, componente de la primera tanda de presos que llegó en julio.

El Gobierno cubano ha liberado hasta ahora a 35 presos políticos, entre los que se encuentran los últimos tres que han llegado hoy a Madrid.

Mañana se espera la llegada de otro más, con lo que serán 36 los excarcelados desde el pasado mes de julio.

Del grupo de 52 presos políticos, doce han rechazado venir a España, aunque la intención de las autoridades de La Habana es que también salgan de prisión en las próximas semanas.

MADRID, 25 SEP (EFE).- El preso político Miguel Galván Gutiérrez, liberado por el Gobierno castrista, llegó hoy a Madrid procedente de La Habana junto a diez de sus parientes, según confirmaron a Efe fuentes de la disidencia cubana, con lo que ya son 36 los excarcelados que han aceptado viajar hasta España.

Esta nueva llegada se produce en el marco del acuerdo alcanzado entre el Gobierno que preside Raúl Castro y la Iglesia Católica del país caribeño, que cuenta con el apoyo del Ejecutivo español.

Miguel Galván cumplía una condena de 26 años de cárcel desde la primavera de 2003, cuando fue encarcelado dentro de la oleada de arrestos y juicios sumarios contra un grupo de 75 opositores y periodistas independientes que fueron acusados de delitos contra la independencia e integridad del Estado, conspiración con Estados Unidos e intentos de socavar los principios revolucionarios.

Galván, de 45 años, trabajaba como periodista independiente de la agencia de noticias "Habana Press".

Es uno de los opositores cuya excarcelación se anunció hace una semana junto a las de Nelson Molinet, Héctor Valle y José Miguel Martínez, quienes llegaron ayer a Madrid con una veintena de familiares.

Todos ellos forman también parte de los 52 presos políticos que quedaban en la cárcel del llamado "Grupo de los 75" y que el régimen cubano se ha comprometido a liberar antes del próximo mes de noviembre.

LA HABANA, 26 SET 2010 (AFP) - Las Damas de Blanco, familiares de los presos políticos cubanos, exigieron este domingo "libertad plena" para sus parientes que serán excarcelados y rechazaron que sea bajo la figura de "licencia extrapenal", pues sería "como estar presos en sus casas".

"No estamos de acuerdo, muchos de ellos (los presos) no están de acuerdo", dijo a la prensa Laura Pollán, líder de las mujeres, pues "al dar una licencia extrapenal no es una libertad plena".

Tras marchar por la 5ta avenida de La Habana en compañía de otras 31 mujeres, Pollán fue interrogada sobre opiniones emitidas por los reos e informaciones de la cancillería española, según las cuales los presos que no desean emigrar, sino permanecer en Cuba, serían excarcelados con esa licencia.

El Gobierno decidió la excarcelación de los 52 presos que quedaban en prisión de los 75 disidentes condenados en 2003, después de comenzar un diálogo con la Iglesia el 19 de mayo pasado.

Un total de 36 de esos reos han viajado con sus familiares a España, país que acompaña el diálogo.

Según Pollán, quedan cuatro presos por consultar y 12 han manifestado su decisión de permanecer en Cuba, al margen de que emigren más tarde a otros países.

Su esposo, Héctor Maseda, condenado a 20 años, comunicó a un oficial su decisión de no aceptar la licencia extrapenal, dijo Pollán.

"El (Maseda) dijo no, con la licencia extrapenal uno continúa preso y si yo voy a continuar preso, no quiero estar preso en mi casa, prefiero estar preso aquí, en la prisión", narró Pollán.

Diez de los 75 disidentes fueron excarcelados en años anteriores por motivos de salud, como Martha Beatriz Roque, Oscar Espinosa, Héctor Palacios y Orlando Fundora.

"La licencia extrapenal hasta ahora la habían otorgado a aquellos que se encontraban enfermos", dijo Pollán y opinó que si se la aplican a los 12 que no quieren emigrar "no sé con qué van a calificar esta licencia extrapenal porque ellos no están enfermos, será por vergüenza y deseos de quedarse en su país".

Añadió que "estamos luchando porque los que ya salieron por licencia extrapenal por enfermedad, sean liberados, que les den su tarjeta blanca o permiso de salida del país, a los que quieran irse".

LA HABANA, 25 (ANSA) - Cuba reportó hoy un aumento del 1,8% de los arribos de turistas extranjeros al país en los primeros ocho meses de 2010 frente a igual lapso de 2009, pero no reveló los ingresos que dejaron esas visitas.

La Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), una entidad del gobierno, anunció en su página en Internet que en el lapso analizado vinieron 1.769.058 turistas, 32.000 más que en el período de enero a agosto del año pasado.

Agregó que el mes pasado arribaron 172.772 visitantes, para un 5,4% de incremento siempre en relación con el mismo lapso de 2009.

En general, en un análisis desde 2006 al año presente, el organismo divulgó que la cifra es mayor que la reportada para el mismo tiempo de 2008, en un 2,9 % y de un 12 % frente a 2007.

Los países emisores para la industria turística cubana son Canadá, Gran Bretaña, España, Italia y Francia, en ese orden. Este país atiende alrededor de 2.300.000 turistas al año.

MOSCU, SEP 24 (REUTERS) - A1, un brazo de inversión del imperio corporativo Alfa Group del multimillonario ruso Mikhail Fridman, creará un emprendimiento conjunto en Cuba para producir níquel a partir de desechos, dijo el viernes Alfa.

Una unidad piloto para probar la tecnología de la extracción de metales a partir de residuos del procesamiento de mineral será lanzada en el 2011 cerca de la ciudad de Nicaro, donde se localizan 100 millones de toneladas de "colas", dijo en un comunicado el director gerente de A1, Alexei Mikhailovsky.

"No sólo hay níquel allí, también hay cobalto, hierro y cromo. Nuestra labor es extraer tanto metal de las colas como sea posible y de la forma más eficiente", dijo, agregando que la unidad piloto mostrará los metales que podrían ser extraídos de la manera más eficiente.

"No sólo pensamos en la máxima extracción de metales, sino también en la eficiencia económica. Por eso diseñaremos instalaciones grandes sobre la base de la unidad piloto.

Debería ser una producción de gran escala", dijo Mikhailovsky.

A1, anteriormente conocido como Alfa Eco, tiene un historial de cooperación con Cuba. En la década de 1990 participó en un acuerdo intergubernamental de trueque de azúcar por petróleo que suministraba a La Habana más de 1,5 millones de toneladas de crudo a cambio de 300.000-500.000 toneladas de azúcar sin procesar al año.

LA HABANA, 25 (ANSA) -Argentina presentó hoy en Cuba vinos de la provincia de Mendoza con un "impacto relevante" entre los "sommeliers" cubanos, dijo una fuente oficial de ese país sudamericano.

La embajada de ese país sudamericano en La Habana informó que esos especialistas consideraron "relevante y de gran calidad" el desarrollo vinícola en Mendoza.

El presidente del Club de Sommeliers de Cuba, René García, expuso por su parte a la prensa local que los vinos argentinos son "muy consumidos" por la gastronomía cubana.

Según García la embajadora argentina en La Habana, Juliana Isabel Marino, estima que se incrementará el número de turistas argentinos que pasan sus vacaciones en Cuba.

La presentación de los vinos mendocinos tuvo lugar en durante una cata en el lujoso Hotel Meliá Habana, en una zona céntrica de la capital.

Argentina es el noveno exportador mundial de vinos y el quinto entre los productores, en una lista que encabezan España, Italia, Francia y Estados Unidos.

LA HABANA, 24 SEP (XINHUA) -- El XII Congreso Internacional Pedagogía2011, que tendrá lugar en Cuba del 24 al 28 de enero próximo, abordará por primera vez la cooperación de la isla con otras naciones en educación, dijeron hoy los organizadores.

La presidenta del Comité Científico, Eva Escalona anunció en La Habana que en la cita se debatirá sobre la colaboración cubana en el sector, sobretodo la aplicación del método de alfabetización 'Yo, sí puedo'.

Ese programa, desarrollado por especialistas de la isla, permitió alfabetizar a casi cuatro millones de personas en una veintena de naciones, y en el caso de Venezuela y Bolivia, ambas se declararon libres de analfabetismo, en tanto Nicaragua está próxima a conseguirlo.

Integrantes del Comité Organizador anunciaron a la prensa que esperan una alta participación en este Congreso, el cual incluirá tres foros, 19simposios y 78 cursos, en los que se debatirá sobre los logros de Cuba y de los demás países participantes, en materia educacional.

Este tipo de evento se inició en la isla en 1986, con el propósito de intercambiar experiencias en materia educacional, divulgar los aciertos de los países en ese ámbito y buscar de conjunto soluciones a problemas educativos.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

[1][1] **Senaquerib. (?-680 a.J.C.) Rey de Asiria (704-680 a.J.C.). Hijo y sucesor de Sargón II, venció a los babilonios en Kish (704 a.J.C.) e instaló a su hijo Assurnadin-Shumi como rey de Babilonia (704-703 a.J.C.). Devastó el territorio de Judá y asedió Jerusalén (701 a.J.C.). En 689 a.J.C. conquistó y destruyó Babilonia, e intentó invadir Egipto. Fue asesinado por uno de sus hijos.**
